

# HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE

Sábado, 28 de diciembre de 1901.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS

Redacción y Administración: Santa Clara, 55.

Siglo II.—Año VII.—Núm. 1.470.

## Una mirada retrospectiva.

Os acordáis del célebre *Franché* que tan divinamente tocaba la guitarra y que, ferviente entusiasta del goro frigio, era su mayor placer gritar: ¡Viva la República!, aparte de la manía de vender libros viejos?

Os acordáis de su buen humor? Os acordáis de aquellos parlamentos del Tenorio que recitaba con más arte quizás que muchos de nuestros primeros actores?

Pues bien; *Franché* fué rico, muy rico, inmensamente rico en su juventud.

Un tío que, tenía en América le legó toda su fortuna consistente en doscientos millones de reales.

Y aunque nuestro hombre no se volvió loco cuando recibió la noticia de la herencia, en cambio soñó con edenes y paraísos.

Una vez dueño de tan colosal fortuna, fijó su residencia en Monte Carlo.

Allí apuntó y la suerte sonriéndole de una manera bestial le hizo dueño de la banca.

Durante tres años fué el *coco* de la ruleta, del monte, del bacarrat.

Más una noche pide juego una rusa, prima carnal de la Czarina y tan hermosa como un crepúsculo primaveral. *Franché* alza la vista y queda mudo de asombro al ver aquel rostro tan divino.

Al perder los estribos pierde también la suerte y al octavo golpe, la bella niña hace saltar la banca.

Momentos después, al infortunado banquero se le ve en la terraza del casino contemplando la luz fulgurante de las estrellas, y acariciando con la mano derecha una pistola.

—¡Si, ella es!—dice de pronto al ver aparecer á la rusa—¡¡Horror!!

—Un instante, caballero. La fortuna que le he ganado está á su disposición. La trampa, no la suerte, ha sido mi aliada.

Aquí va.

Y al decir esto, pone en manos de *Franché* los cheques y demás documentos al portador.

Acto tan generoso produjo en aquél un estupor indescriptible, y de tal manera le obsesionó la idea de que iba á ser robado nuevamente, que huyó del vicio para acogerse á la virtud, representada por la madre patria.

Poco tiempo después le vemos en el barrio de La Lana ocupando una modesta casita; no dando á demostrar nuestro hombre con su pobre apariencia las riquezas que poseía.

Y cuando la vejez le enervó; cuando la decrepitud le privó de sus expansiones juveniles, encerróse en el Asilo de ancianos para terminar su vida vejando tranquilamente.

Pero antes de penetrar en el benéfico establecimiento depositó su fortuna en distintos sitios: 10.000 duros fueron enterrados en un agujero hecho muy superficialmente en el bosque de Valorio, próximo al tejaz y fuera del arbolado, cuyo hallazgo tuvo lugar no hace mucho; 2.000, algo mermados, en la casa Rectoral de Santovenia, que también han sido habidos; 15.000 en el tesoro de la Alberca á diez metros de distancia de la fuente y en su línea horizontal; 20.000 debajo de un

piloncito que existe debajo del puente de Las Lecheras, en el que antes era depósito de agua ferruginosa, que en aquel lugar manaba; 30.000 en el límite septentrional del *prao tuerto*; 40.000 á la terminación de la calle Escuernavacas, y el resto ignoro donde fué colocado, aunque hay quien sospecha que se halla entre tabiques en la «Casa de los Siete Linajes».

Por la original manera que tuvo el simpático y popular *Franché* de legar su fortuna, cantémosle un himno ensalzando su sabiduría, y que el recuerdo de hazañas tan original quede grabado en el corazón de todos los zamoranos más ó menos «inocentes».

ENRIQUE JONQUERA.

## Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA

Madrid, 27 de diciembre de 1901.

Hoy se ha presentado al Congreso la siguiente proposición en favor de las frutas:

«El impuesto de transporte de 2,50 pesetas por tonelada que grava á la fruta que se exporta por mar, dejará de adeudarlo directamente el exportador, cobrándose en igual cuantía y por idéntica unidad de medida al naviero que la transporta.

Palacio del Congreso, etc.»  
La firman, entre otros, los señores Canalejas é Iranz.

A las tres se reunieron, en el despacho del presidente del Congreso, los jefes de los grupos parlamentarios para acordar, en definitiva, lo que ha de hacerse respecto de los presupuestos.

Fué larga la sesión, pues estuvieron reunidos hasta las cinco, y á ella asistieron los ministros de Hacienda y Estado.

En el Senado se han reunido esta tarde las Secciones tercera, cuarta y quinta del presupuesto de ingresos, reuniéndose la Comisión respectiva y dando dictamen de acuerdo con lo aprobado en el Congreso.

A última hora se leyó el dictamen, declarándose urgente su discusión, para que pueda comenzarse ésta mañana.

El corresponsal

## Del Día.

Apenas nuestro HERALDO apenas su trabajo notamos que el cilindro se rompe y descubierto

Tomando precauciones al punto en otra máquina sacose del cilindro y allí entre los presentes

Como suceso es este á ustedes deseamos aunque haya maliciosos para creerlo

El Arcense

## Telegramas de la mañana.

Madrid 28 (9 h.)

### Un incendio.

Telegrafian de Sevilla, que ayer ocurrió un incendio en una tienda de comestibles del barrio de Triana.

El fuego se propagó á otro edificio habitado por 93 familias.

Estas, poseídas de pánico, se arrojaron por los balcones.

Una mujer embarazada se arrojó por el balcón de un tercer piso, resultando ilesa.

Las pérdidas son considerables.

Madrid 28 (9 h. 10 m.)

### Filipinos y yanquis.

Despachos de Washington manifiestan que el general Chaeffe, comunica que en un encuentro sostenido en Manila entre las tropas americanas y los insurrectos filipinos, éstos tuvieron 32 muertos.

La situación del archipiélago magallánico, se agrava por momentos.

Madrid 28 (9 h. 30 m.)

### La Reina Pía.

Sobre las cuatro y media de ayer tarde llegó á esta capital la Reina Pía, de Portugal, acompañada de su hijo el duque de Oporto.

En la estación esperaban á los ilustres viajeros toda la Corte española con su servidumbre.

Los augustos viajeros partieron para su país á las ocho de la noche.

Sánchez Oríz.

## Los inocentes.

(LETRILLA)



Los inmortales varones que ostentan sobre su pecho, de la justicia á despecho, muchas condecoraciones que fundan sus ilusiones en lucir su relumbrón y continuamente son en orgullo impenitentes.... inocentes.



Los que después de enseñar del mejor modo posible á esa avalancha temible de los chicos de un lugar, necesitan implorar hasta el diario sustento y con rostro macilento ludibrio son de las gentes.... inocentes.



Los fotógrafos chiflados que cuanto admiran enfocan y á menudo nos sofocan por hablarnos alelados de virages ya pasados, de objetivos y de placas, siendo continuas carracas de los sufridos oyentes.... inocentes.



Las mujeres soñadoras, románticas, presumidas, que se juzgan ofendidas si, lector, no las adoras, que muestran á todas horas su colosal corazón, porque dan conversación á todos sus pretendientes.... inocentes.



Las tipes que son terror de vecinas y vecinos, que á todas horas sus trinos lanzan con magno furor, las que dicen *Il mio amor* en detestable italiano y cantan hasta en la mano siendo espanto de las gentes.... inocentes.



El bizarro militar que estuvo en cuatro campañas donde llevó á cabo hazañas que no cesa de contar, que supo siempre triunfar, pero no de su mujer, que le trae á mal traer por ser una intransigente.... inocente.



Y el que escribe esta letrilla, con grabados en el texto, que busca cualquier pretexto y la cosa más sencilla para hacer una quintilla ó un soneto ó una octáva, aunque en indiscreto acaba un mal al hacer patente.... este es aún más inocente.

CARLOS RODRIGUEZ DIAZ.

## LAS CORTES

### Senado.

SESIÓN DEL 27 DE DICIEMBRE DE 1901.

Se abre á las tres y media. Preside el señor Eguilior. El señor Campa da las gracias porque se ha atendido su ruego de que se conceda la redención á metafórico á los prófugos indultados.

El señor Calvo Martín felicita calurosamente al alcalde de Madrid por su reciente disposición estableciendo la vacunación á domicilio.

El conde de Benalua explica una interpelación sobre una Real orden del ministerio de Obras públicas sobre aprovechamiento de aguas con trario á las prescripciones de la ley y á derechos adquiridos, refiriéndose á una derivación de agua del Tajo, en la provincia de Toledo, que perjudica al duque de Santofia.

El señor Villanueva contesta que la concesión, perjudique á quien perjudique, se ha hecho con arreglo á la ley.

Añade que contra la Real orden, que según el conde de Benalua perjudica derechos adquiridos, hay recursos legales después de publicada.

El señor Sánchez Albornoz hace una pregunta al ministro de la Gobernación, relacionada con los nombramientos de alcaldes hechos en estos días.

El señor García San Miguel ruega al señor Villanueva que se pague á los peones camineros de la región asturiana, á quienes se les adeuda un trimestre.

Se entra en el

ORDEN DEL DIA

Votación definitiva del proyecto de ley sobre concesión de un ferrocarril de Moreda á Collanzo, de Santianes á Perillucela, y prórroga á los del Grao de Valencia á Turis, Picasent á Catadau y Carlet á Villanueva.

Continúa el debate del dictamen sobre «Donativos y contribuciones».

Reanuda su discurso, comenzando al final de la sesión de ayer, el señor García Gómez.

Se ocupa del minimum de subsistencias necesarias para la vida de las clases trabajadoras y del minimum de exención tributaria, examinando las teorías de los principales economistas sobre una y otra, especialmente las de Graciani, que dice que si alguna vez se ha negado en los presupuestos la exención tributaria, se ha tenido después que reconocer necesariamente.

Manifiesta que no formul ninguna enmienda porque no sería aceptada; pero recomienda se tenga muy en cuenta el minimum de subsistencias para que las clases trabajadoras no tengan que emigrar.

Entiende el señor García Gómez que el Gobierno debía haber ido más allá en la baja de los cambios.

Ataca la política del presupuesto.

Termina su discurso leyendo, en apoyo de lo expuesto respecto de las subsistencias, varios trabajos recientes, publicados en revistas profesionales.

Le contesta el señor Villapadierna, defendiendo el impuesto de Consumos, combatido por el señor García Gómez. Dice que, en el fondo, es injusto; pero de difícil sustitución en los actuales momentos.

El señor García Gómez: Yo no he pedido la supresión de ese impuesto.

El señor Villapadierna: Pero ha pedido su señoría la supresión del impuesto de los artículos que constituyen su base y fundamento. Hay que traer á la Cámara soluciones. No bastan las críticas ni censuras. Cuando un Gobierno como el liberal recoge la herencia que este ha recogido, debe poner especial cuidado en su presupuesto, no siéndole posible suprimir de raíz impuestos que, como el de Consumos, proporcionan al Estado cantidades dignas de tenerse en cuenta.

Rectifica el señor García Gómez.

Congreso.

SESION DEL 27 DICIEMBRE DE 1901.

Abierta la sesión, los señores Armión y Gómez Acebo dirigen preguntas á los ministros de la Gobernación y de Gracia y Justicia.

El señor Soriano (don Rodrigo)

reproduce sus anteriores ruegos para que se establezca la calefacción en el Museo de Pinturas y se saquen de los rincones donde están, colocándolos en el sitio que merecen cuadros debidos á ilustres pintores españoles.

Refiriéndose á un artículo publicado en un periódico de Tortosa por una dignidad eclesiástica de aquel cabildo catedral, excitando á la guerra civil, al sapueo y al incendio, pregunta al ministro de Gracia y Justicia si el Gobierno dedica todas sus energías á perseguir republicanos y librepensadores, dejando que impunemente puedan los enemigos de la libertad atentar contra ésta.

El ministro de Gracia y Justicia, contestando á lo del artículo publicado en un periódico de Tortosa, afirma que el Gobierno hará cumplir la ley á todos los ciudadanos por igual.

El señor Iranzo presenta una exposición de la Cámara Agrícola de Valencia pidiendo remedio á la crisis vinícola.

El señor Marengo formula una pregunta relacionada con el Ayuntamiento de Chiclana.

ORDEN DEL DIA

Apruébanse varios dictámenes, y se suspende la sesión durante quince minutos.

Reanúdase á las cinco, poniéndose á debate la Sección II<sup>a</sup> (presupuesto del Muni)

El señor Osuna apoya brevemente un voto particular, y después lo retira.

El señor Castellano hace observaciones ligerísimas, contestando el ministro de Hacienda que los dos millones de pesetas que se presupuestan para los nuevos territorios son exclusivamente para sostener nuestra soberanía; en manera alguna se gastará un céntimo más ni tampoco se confundirá la hacienda colonial con la de la Metrópoli.

Aprobados los dictámenes sobre ingresos, empieza á discutirse el artículo de la ley de presupuestos.

CARTAS GALLEGAS

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

Después de haberme ocupado en las cuestiones relacionadas con nuestros vinos en Galicia, me propongo estudiar las tarifas de ferrocarriles, como una de las cosas que influyen en el aniquilamiento de nuestra exportación.

Reuní para este objeto numerosos datos de las diversas compañías ferroviarias de España, pero créame, señor director, esto de las tarifas es un lío tan grande, que ni el mismo personal de las Compañías lo entienden.

Tarifa hay, que hace tres años se publicó en la Gaceta, para que rigiese durante tres meses, y aún se sigue aplicando cuando á las Compañías les conviene.

De tal embrollo resultan grandes ganancias para los accionistas é incalculables perjuicios para los exportadores, cuyas reclamaciones, tras un expediente interminable, son resueltas como á las Compañías se les antoja.

Al solicitar en una de mis cartas la unificación de las tarifas de ferrocarriles y su inmediata publicación, no pedía ninguna gollería, porque del mismo modo que se publica mensualmente la guía del viajero, debiera publicarse también la guía del exportador, con lo cual se evitaría, cuando menos, que el público fuese víctima de engaños.

Uno de los décimos del número agraciado con el tercer premio de la lotería de Navidad, lo poseen los empleados de esta Diputación. Fué tomado en Madrid y repartido en pequeñas fracciones entre los em-

peados de la casa, exceptuándose seis, entre los que figura el secretario señor Bturo y el hermano de nuestro amigo Petit, don Ramón, á quienes pasó la suerte por su puerta sin entrar en casa.

Coruña, 27 de diciembre de 1901.  
L. Caño.

TELEGRAMAS

DEL EXTRANJERO

París 27.

La Prensa opositora de Inglaterra se muestra muy pesimista, no solo con motivo de los recientes hechos de armas en Africa del Sur, sino por alguna frase de la última comunicación de lord Kitchener, en la cual se reconoce que los boers han tomado la ofensiva, que hoy atacan de frente á las columnas inglesas, que han destruído á un escuadrón en marcha y que han llegado á apoderarse de cañones.

Otro aspecto de la campaña, que debía esperarse desde que la Gran Bretaña acude á sus colonias para proporcionarse, como ya se ha dicho, carne de cañón, contribuye á los pesimismo de la opinión. Los boers, que hasta ahora se habían opuesto á mezclar á los indígenas en la lucha, parece que han cambiado de opinión y que arman actualmente á los negros para combatir contra la Gran Bretaña.

Valparaíso 27.

El conflicto entre las Repúblicas de Chile y Argentina ha tenido un término satisfactorio.

El Gobierno argentino ha aceptado con insignificantes modificaciones lo que proponía el Gobierno de Chile.

Las proposiciones de éste no solamente resuelven las dificultades actuales, sino que establecen además en ellas, de una manera terminante el arbitraje del Rey de Inglaterra para constituir el régimen general de Policía y dictar las reglas á que han de sujetarse las construcciones de los caminos que sean necesarios en toda la zona, causa de las diferencias entre los dos Gobiernos.

La actitud prudente de Chile ha contribuido poderosamente á la solución pacífica del conflicto.

Basilea 27.

Se ha inaugurado hoy, con un millar de asistentes, el Congreso sionista.

El orden del día comprende numerosos temas para la regeneración de la raza israelita, en sus aspectos corporal, intelectual y económico.

Buenos Aires 27.

El precio del oro bajó ayer dos enteros, en vista del buen aspecto que presenta el arreglo entre la Argentina y Chile.

Colombo 27.

Con rumbo á Singapoore ha zarpado hoy de este puerto, el vapor Alicante, de la Compañía Transatlántica.

Port Saiz 27.

Ha salido de este puerto para Barcelona, el vapor Antonio López, de la Compañía Transatlántica.

NOTICIAS

En la mañana de hoy ha fallecido la señora doña Ana Domínguez, esposa de don José Fernández y madre de nuestro querido amigo el contador del Ayuntamiento.

El singular cariño que en esta casa sentimos hacia el señor Fernández Domínguez, nos hace partici-

pes en su inmenso dolor por la irremparable pérdida que sufre con el fallecimiento de su bondadosa y cariñosa madre.

Sirva de lenitivo á su pena y á la de su familia, nuestro profundo pesar, deseándoles resignación para sobrellevar tan acerbo dolor.

En Montamarta se ha registrado un caso de difteria.

Ya llegó el verdadero y afamado calzado Suizo, mandado hacer expresamente por esta casa, el que ofrece al cliente como el primero en esta clase; verle y os convenceréis, que es la mejor garantía. Zapatería Modelo, Viriato número 10, esquina á San Andrés.

Montando ayer un caballo el joven abanderado del Orfeón, Sr. Rodríguez, al llegar frente al establecimiento de Manuel Luis, tuvo la desgracia de perder los estribos rodando la cuesta de Balborraz.

Afortunadamente no recibió lesión alguna, gracias al benéfico influjo que sobre él tiene una bellísima señorita que habita en una casa del embalsado de dicha calle.

Esta noche celebrará sesión la Corporación municipal.

Un surtido como nadie de géneros de punto para señoras, caballeros y niños, en la presente estación, que vende á precio de almacén, tiene

Santa Clara 9,  
**MAÑOSA** Zamora.

Se ha remitido al ministro de la Gobernación el recurso de alzada interpuesto por el vecino de Melgar de Tera, Manuel Robledo Alonso, contra las elecciones municipales.

loza y cristal,  
gran surtido,  
precios sin rival  
ANSELMO ARACIL, Re-  
nova 4.

Por hurto de varias herramientas de carpintería, ha sido detenido en Gallegos del Campo, Justo Sanabria Ramos.

Telegrafían de Roma que el Papa ha recibido á los Cardenales con motivo de las Pascuas de Navidad.

En la alocución que les ha dirigido, ha manifestado que condena la expulsión de las congregaciones y ha insistido en la necesidad de la unión de la Iglesia.

En la mañana de hoy ha sido conducido á la última morada, el cadáver de la señora doña Andrea Prada Bernardo, hermana de nuestro querido amigo don Eduardo.

Acompañamos á éste y á su distinguida familia en el inmenso dolor que les aflige.

La afligida familia del señor Fernández Domínguez, nos ruega hagamos presente á aquellos de sus amigos que, por olvido involuntario, no reciban esquila de invitación para la asistencia á los funerales de doña Ana Domínguez, se sirvan dispensarles.

Se proyecta en esta capital la constitución de una sociedad intitulada Los Turiferarios de las Glorias Locales, con el objeto de hacer patentes los hechos de nuestra historia provincial; en una obra que será editada con gran lujo.

El título nos resulta muy monín.

En Santa Clara de Avedillo, ha sido detenida Ines Prieto Sutil, por

estafar 12 libras de dulces á su vecina Pascuala Borcia.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Defuncion-s.  
Andrea Prada Bernardo.  
Angela Alvarez Saigado.  
Antonio Calzón Ramos.  
Cecilia Gómez Blanco.  
Julián Fernández Valenciano.  
Ana Domínguez Valencia.

Matrimonios.  
Carlos Rodríguez Díaz.  
Donatila González Arniches.  
Francisco Alfonso Fernández.  
Espantaleóna Gutier Sánchez.  
Carlos Calamita Ruy Wamba.  
Cecilia Escalera Mostagán.  
Marcelo Morchón Noguera.  
Epifania Tedén Garrote.

Hoy han llegado los cinco tranvías eléctricos que en breve comenzarán á hacer el recorrido entre diferentes é importantes pueblos de la provincia, y esta ciudad.

Ha sido nombrado Representante general para España y Portugal, de la importante casa bancaria John freenway de New York, con residencia en Barcelona, y 15.000 francos de sueldo anual, el inteligente joven Ricardo Suárez, hijo de nuestro particular amigo don Eduardo.

Los cajistas de la imprenta donde se edita este diario, piensan en breve dar una función teatral cuyos ensayos han empezado hoy.

Uno de los actores cantará en la misma un himno al patrón de los tipógrafos, San Juan de Ante Portam Latinam, que el maestro Chueca ha compuesto para el acto.

La función promete estar animada.

A consecuencia de una reciente contrariedad amorosa, abandonará la batuta el joven profesor señor Haedo, para vestir el traje talar, una vez que haya ingresado en el Convento de los Padres Redentoristas en la Nava del Rey.

Tal determinación ha causado amargo llanto á los orfeonistas, y muy particularmente al secretario de la Sociedad señor Junquera, que ya lleva empapados diez pañuelos.

Se asegura que la plaza vacante la ocupará D. Bernardino Herrarte.

En la subasta celebrada hoy en las Casas Consistoriales, para la construcción de una monumental plaza de abastos metálica, de los diez pliegos presentados cuatro cubrían el tipo de la subasta, siendo adjudicada la obra á la Casa constructora de los señores J. A. Dittenhoejer Hon, de Inglaterra en pesetas 697.234 más del tipo señalado para la subasta.

Se nos dice que ha sido pedida la mano de una acaudalada y hermosa señorita de la ciudad del Tormes, para el distinguido joven de esta Capital, Santiago Zarzosa Gago.

Tenemos entendido que los fotógrafos aficionados de esta localidad, tratan de fundar una Sociedad anónima, con un capital social de dos millones de pesetas, para explotar dos inventos de uno de los socios, que es un joven muy conocido en Zamora por sus aficiones fotográficas y taurinas.

De esta manera se propagará rápidamente la fotografía en colores y la fotografía del pensamiento, pues no son otros los inventos antes citados.

Hoy, con gran éxito, se han empezado á vender las acciones en la acreditada plumería que en la calle de Santa Clara, tienen dos fotógrafos organizadores de la sociedad.

GRAN TALLER DE COCHES DE EMILIO RUIZ CHAVES, CARRETERA DE LA ESTACION.

Única sucursal en Zamora.

# MAQUINAS SINGER PARA COSER

Única sucursal en Zamora.

22, Plaza de Sagasta, 22.

22, Plaza de Sagasta, 22.

(Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis.)

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Teniendo en cuenta el reverendo padre Cámara las excepcionales circunstancias que para pertiguero de la Catedral de Salamanca reúne el *reporter* de este diario Francisco Alfonso Fernández, ha tenido á bien nombrarle para dicho cargo con 10.000 pesetas de sueldo anual. Séale eshorabuena, aunque «el hábito no haga al monje.»

Ha sido concedida la cruz de Carlos III, á nuestro querido amigo don Gabriel Pérez García. Séale enhorabuena.

Se agita en esta la idea de levantar un monumento á los héroes del cereo de Zamora, para cuyo objeto Benlliure ha remitido á nuestro Ayuntamiento, el boceto de tan importante obra.

Esta se colocará en la plaza de los Momos (hoy Zorrilla) y será coronada con las estatuas de doña Urraca y Arias Gonzalo. Artísticos alto relieves avaloran el conjunto.

El comercio piensa contribuir á su ejecución espléndidamente y se cree pueda inaugurarse el 28 de diciembre del año próximo.

En las primeras horas de la mañana, hemos podido observar un curioso fenómeno; la aparición de una nubecilla en la parte del nacimiento, la cual copiaba con una rara perfección las facciones de don Francisco Silvela.

El fenómeno duró algunos minutos dando tiempo á que fuera fotografiado, por lo que es fácil que publiquen interesantes instantáneas de él algunas importantes revistas ilustradas.

Ha sido nombrado director gerente de la línea de automóviles de Carrascal á San Román de la Hornija, el administrador de este diario don Julio Calamita Matilla.

Desearemos que no hallé obstáculos en su carrera.

El primer agraciado con las 2.500 pesetas concedidas por el Ayuntamiento á los casamenteros, ha sido nuestro querido compañero de redacción don Carlos Rodríguez Díaz el cual ha contraído hoy matrimonio con una bellísima zamorana.

A la solemne ceremonia que se ha celebrado en la iglesia de Santiago el Viejo han asistido numerosos amigos de las partes contrayentes.

Reciban estas nuestra enhorabuena, si bien sentimos que el laureado vate haya ingresado en plena juventud en tan conocida cofradía.

Hemos tenido el gusto de ver el plano del viaducto que en breve ha de poner en comunicación al arrabal de San Lázaro con la Capital, para hacer más directo el enlace de esta con la carretera de Villacastín á Vigo.

Dicho proyecto será aprobado en la primera sesión que celebre nuestro Ayuntamiento.

### Buelo á muerte.

Hoy á las siete de la mañana ha tenido lugar en el Pinar de la Estación un encuentro á florete entre la Marina y la Poco-moño, por diferencias surgidas entre varias manzanas de la propiedad de dichas señoras, resultando heridas de gravedad, la una en la tetilla izquierda y la otra en el hipocondrio.

Fueron apadrinadas por los señores

Gato y Calonge, oficiando además este último de doctor, que, sobre el terreno, hizo á las duelistas la primera cura.

Los héroes don Prudencio R. Chamorro y don Luis Ballesteros han levantado á pulso los dos depósitos de agua, en ocasión de estar llenos hasta los bordes.

El joven Federico Pastor perdió el rebaño por aplaudir el levantamiento, y la culebra del Carmo dió dos ósculos amorosos á Paquito Antón que se reía á mandíbula batiénte al ver llorar al Pastor porque se le marchaban las ovejas.

El Orfeón El Duero se verá honrado dentro de pocos días con la visita de don Tancredo, que, abandonando el pedestal, se siente tenor agudo.

Para recibirle cantará dicha masa coral el himno de los *lazarinos*, el wals sobre las olas y el schotis de la Gran vía.

Entre los diversos acuerdos tomados por la Corporación municipal en la sesión que celebró hoy, figura el de conceder dos mil quinientas pesetas como premio, á todos aquellos, jóvenes ó viejos, que contraigan matrimonio en los días que restan del corriente mes.

Los que se hagan acreedores á tal gracia presentarán en la alcaldía los documentos que acrediten su derecho y les será entregada dicha cantidad.

El representante de la empresa de aguas ha puesto hoy en conocimiento del señor Alcalde que deseando dar la compañía una prueba de reconocimiento al pueblo de Zamora, ha acordado aquella ceder gratuitamente al Ayuntamiento cuantos derechos tiene adquiridos y el material que á la misma pertenece, renunciando á la vez á los miles de pesetas que se la adeudan.

Únimos nuestro aplauso á los muchos que en general hemos oído tributar á dicha empresa, por tan acertada resolución.

Se nos asegura que los concejales que actualmente forman nuestro Ayuntamiento, y los que lo constituirán desde 1<sup>o</sup> de enero próximo, se proponen sufragar de su bolsillo particular los gastos que origine la construcción de alcantarillado en las calles que actualmente carecen de él.

Como tales obras reportarán suma utilidad para la población, aplaudimos sin reservas, el acuerdo de dichos concejales, á los cuales quedarán para siempre reconocidos los zamoranos todos.

## ULTIMA HORA

De nuestro corresponsal especial  
Madrid 28 (14 h.)

### Dos noticias.

El presidente de la República francesa Mr. Waldeck Rousseau se propone descansar algunos días de los trabajos que le origina su elevado cargo.

Durante este corto tiempo fijará su residencia en Costa Azul.

Se han desarrollado en Italia

fuertes temporales que han ocasionado el desbordamiento de los ríos.

Efecto de las lluvias se han inundado algunas poblaciones.

La parte baja de Roma se halla también anegada.

Madrid 28 (14 h. 15 m.)

### Un muerto

#### y tres heridos.

Comunican de Cádiz que se ha desarrollado un sangriento drama en el presidio del Hacha.

En una refriega habida entre los confinados en el mismo, resultó uno de ellos muerto y otro herido.

Al tener noticia de lo que ocurría, acudieron al lugar del suceso el encargado del presidio señor Cambrero y su ordenanza, resultando los dos también heridos.

Madrid 28 (14 h. 25 m.)

### Censuras.

*El Imparcial*, en su número de hoy, combate duramente el decreto del ministerio de la Guerra, que ayer firmó la Reina y hoy publica la *Gaceta*, exigiendo á los jefes y oficiales del Ejército se casen después de tener 25 años de edad.

En dicho decreto se preceptúa que para que los militares puedan contraer matrimonio, necesitarán antes Real licencia y acompañarán expediente de moralidad de las novias de los mismos.

El citado decreto se conceptúa depresivo en alto grado.

Sánchez Ortiz.

## EL ÁNCORA

PESCADERÍA DE

Germán Rueda.

San Torcuato, 6.—Teléfono, 23.

En este establecimiento se reciben todos los días pescados frescos y mariscos.

NOTA: Barriles de ostras á una peseta.

Latas de bonito de un kilo á 2,10. Conservas de todas clases de pescados, y truchas escabechadas superiores.

Manteca fina de vaca. Ostras frescas á 90 céntimos la docena.

### Vino superior.

Clarete de mesa, se vende durante este mes de diciembre, al precio de tres pesetas 75 céntimos cántaro, de once á una de la mañana, en la bodega de don Clodoaldo Prieto, sita en la calle de Orejones.

### VINO

Se vende superior, de mesa á tres pesetas cántaro, en la bodega número 47 de la calle de San Andrés.

Horas de despacho de diez á doce y media de la tarde.

### Vino embotellado.

Se sirve á domicilio al precio de 14 reales la docena de botellas de la bodega de don Alberto Belmonte.

Calle de San Andrés, núm. 52.

## LEASE

IMPORTA Á NUESTROS SUSCRIPTORES

En virtud de un convenio celebrado entre la Revista ilustrada *Blanco y Negro* y el *HERALDO DE ZAMORA*, los suscriptores á nuestro periódico que deseen á la vez serlo de la famosa publicación madrileña, obtendrán una importante economía.

*Blanco y Negro*, por la belleza de sus ilustraciones, por lo escogido y ameno de su texto é interesantes informaciones, ha llegado á ser el periódico predilecto en todas las casas y el mejor de los semanarios españoles.

PRECIO DE LA SUSCRIPCIÓN CONVENIDA

Semestre, (26 números) 7 pesetas  
á 27 céntimos el número.

*Blanco y Negro* vende sus números corrientes á 30 céntimos, y á 50 céntimos los extraordinarios; números extraordinarios que recibirán los suscriptores sin aumento de precio.

El primer número que recibirán el año próximo, *Almanaque para 1902*, se venderá al público á 50 céntimos.

MODO DE HACER LA SUSCRIPCIÓN

1.º Escribise al Administrador de *Blanco y Negro*, Serrano, 55, Madrid, indicando con toda claridad: Nombre y apellido; Señas del domicilio; Población; Provincia.

2.º Remítase, para acreditar si es suscriptor á el *HERALDO DE ZAMORA* el último recibo pagado, ó una de las fajas bajo la que se reciba el periódico, ó indíquese el año desde que se es suscriptor.

PAGO DE LA SUSCRIPCIÓN

No es necesario pagar la suscripción en el momento de ordenarla, pues oportunamente la Administración de *Blanco y Negro* indicará á los señores suscriptores cómo deberán hacer el pago.

### REGALO

La Empresa de *Blanco y Negro* regalará á sus suscriptores á fin de año unas lujosas y artísticas tapas para encuadernar el tomo de 1902. Estas tapas se venden al público al precio de 3,50 pesetas.

## LA CASTELLANA

Máquinas de coser de todas clases, únicas y legítimas de Wertheim, Weeler y Willson.

Agujas, piezas, sedas y algodones á precios módicos.

Composturas de todo género. Máquinas de bordar y hacer medias. Todo se garantiza.

Viuda de Castro, Rua núm. 18.

## Fábrica de espíritus, aguardientes y licores

DE LOS

HIJOS DE PUGA

CASA FUNDADA EN EL AÑO 1816

ZAMORA

Proveedores efectivos de la Real Casa.—26 Recompensas industriales nacionales y extranjeras.

Esta antigua y acreditada casa, á quien se debe la invención de los licores *Acete de Anís*, *Acete de Avellanas*,

## SASK

escarchado y *La Flor de Anís*, sigue ofreciendo al público sus especialidades, como lo tiene acreditado desde su fundación.

Con objeto de hacer frente á la gran competencia que de años atrás se viene haciendo á sus productos, ha establecido diferentes clases; señaladas con las letras A y B, cuyos precios corresponden á la calidad del producto, en la inteligencia que la marca A siempre corresponde á la verdadera especialidad del licor.

Esta Casa no emplea en la confección de sus licores otros espíritus que los fabricados por ella, producidos únicamente del vino del país y sus residuos.

Para que el público pueda con conocimiento de causa juzgar de nuestros licores y apreciar las imitaciones ó falsificaciones, hacemos constar que en Zamora no existen oficialmente más fábricas de licores que la de los HIJOS DE PUGA.

Exíjase en las etiquetas y cápsulas la marca de fábrica.

FÁBRICA, Calle de San Torcuato 65, 67 y 69.—DESPECHO CENTRAL, Malcocinado, 9.

Por ausentarse su dueño de Zamora.

**SE VENDE** una casa de planta baja y nueva construcción en el paseo de las Tres Cruces, compuesta de espaciosas habitaciones, que pueden vivir tres vecinos independientes, bodega subterránea, jardín con pozo y un gran corral con puerta para la calle principal, libre de todo cargo. Para tratar con don Pedro Franco en la misma casa.

También se vende un magnífico Cristo con una urna y elegante dosel.

## OCULISTA

Don Perfecto Chapado.

CONSULTAS

Gratuita á los pobres; lunes y jueves á las diez.

Particular; diaria de diez á una. *Viriate*, 1, 2.º

## Emilio Ruiz Chaves,

Constructor de coches de todas clases.

Carretera de la Estación. ZAMORA

En este nuevo establecimiento se construyen toda clase de carruajes.

*Tilburis, Charréts, Americanas, Faetons, Milores, Duques, Vis á Vis, Jardineras, Jardineras Vagonetas, Piter, Evillaje, Cestas, Sociables, Familiares Berlinas, Landós, Berlinas y Familiares de todas clases.*

Especialidad en carruajes de lujo.

PRECIOS MÓDICOS

En competencia con los demás talleres.

No confundirse,

Carretera de la Estación.

## ODONTALGINA

Por fuerte que sea el dolor de muelas se calma en el acto con la Odontalgina. De venta, farmacia de Martínez, Santa Clara 5, Zamora.

### Venta de casa.

Se vende la número 38 de la calle de Castelar vulgo (Herreros.)

Título y demás condiciones en la Notaria de don Jesús Firmat y Cabrero, donde se halla de manifiesto.

### Venta de casa.

Se hace de la señalada con el número 34 de la calle de la Zapatería.

De precio y condiciones, darán razón en el 61 de la calle de Balborráz.

